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I  sa lu t i  de l  S indaco  
 

Gentili Concittadine e cari Concittadini,  

sin dall’inizio di questa straordinaria avventura 
abbiamo voluto mettere al centro della nostra 
azione politica ed amministrativa il tema  
complesso ed affascinante del “cambiamento”.  

Non è stata affatto una scelta di comodo. Ma, al 
contrario, una precisa presa di coscienza 
determinata dalla convinzione circa la necessità di 
impegnarsi in prima persona per cercare di 
migliorare il nostro Paese e segnare una netta 
discontinuità con certe pratiche del passato.  

Allo stesso modo, eravamo consapevoli della 
difficoltà del nostro compito e di quanto sarebbe 
stato duro e difficile invertire da subito una 
tendenza negativa, peraltro nel bel mezzo di una 
gravissima crisi economica e con fortissime 
avversioni di ogni tipo che quotidianamente 
complicano il nostro cammino.  

Le tante difficoltà incontrate in questo primo anno 
“intero”, del resto, non fanno altro che confermare 
la nostra convinzione iniziale e rendere ancora più 
forte la necessità di lavorare assiduamente per 
realizzare quel fatidico “cambiamento”. 

Oggi, però, nel tradizionale momento dedicato ai 
bilanci ed all’analisi di ciò che si è fatto, sarebbe 
sbagliato sostenere che “tutto” è già cambiato, 
come, ancor più sbagliato sostenere che non è 
cambiato “niente”.  

Ci pare più giusto, invece, salutare con 
soddisfazione l’avvio del processo innovatore che 
avevamo proposto. Ovviamente, non senza 
difficoltà e resistenze, ma comunque già con i  
primi importanti risultati.     

Ecco perché, nel riepilogare le scelte e le azioni di 
questo 2010, crediamo sia corretto evidenziare 
tanto le novità positive, quanto i problemi affrontati 
o ancora da affrontare, senza nascondersi dietro 
un dito o sconfinare in pratiche propagandistiche 
che non hanno nessuna utilità. Il tutto, nella 
doppia consapevolezza che:  

1) nel rapporto tra amministratori ed amministrati 
non ci debba essere spazio per bluff e bugie di 

qualsiasi tipo;   

2) quando c’è impegno costante e buona fede non 
si ha alcun bisogno di mentire, di riesumare toni 
trionfalistici fuori luogo o addirittura di negare 
l’esistenza di problemi e di criticità.  

Prima di lasciarVi alla lettura delle notizie più 
importanti del 2010, permettetemi, però, di 
approfittare di questa occasione per rivolgere i 
miei personali ringraziamenti a S.E. il Prefetto di 
Foggia dott. Antonio Nunziante, riferimento 
prezioso e costante, e a S.E. Monsignor 
Domenico Cornacchia, amato Vescovo della 
nostra Diocesi e a tutti i colleghi Sindaci dei 
Comuni dei Monti Dauni. Ed ancora,  al 
Maresciallo dei Carabinieri di Biccari, al 
Comandante del Corpo Forestale, al nostro 
infaticabile Parroco Don Donato Nardone, a Padre 
Andrea Tirelli e a tutta la comunità dei Frati Minori 
del Convento di Sant’Antonio, ai due Dirigenti 
Scolastici dell’Istituto Comprensivo che si sono 
avvicendati, la prof.ssa Anna Maria Bianco ed il 
prof. Antonio Teodoro Mariani, e a tutto il 
personale scolastico. Un ringraziamento di cuore 
anche al gruppo della Pro Loco, ai vari comitati 
festa che con il loro impegno cercano di allietare 
tutte le manifestazioni biccaresi, ai presidenti, 
rappresentanti e volontari delle tante meritorie 
associazioni biccaresi, all’assistente sociale 
dott.ssa Maria Antonietta Favilla ed alla dott.ssa 
Valentina Turso, alla  segretaria comunale 
dott.ssa Maria Celeste, a tutti dipendenti 
comunali, ai vari collaboratori, al Revisore dei 
Conti ed ai componenti del Nucleo di Valutazione, 
ai consiglieri comunali, ai lavoratori di pubblica 
utilità e a tutti coloro che prestano il proprio lavoro 
per il Comune di Biccari.  

Un ringraziamento particolare, infine, a quanti, pur 
vivendo lontani, danno lustro alla nostra terra. Alla 
nostra comunità di Binzago che ho avuto l’onore 
di visitare e a tutti gli emigrati che mi hanno 
accolto a braccia aperte e che spero di rincontrare 
presto.  

Il 2010 ci ha insegnato che insieme è possibile 
affrontare e risolvere almeno alcuni dei tanti 
problemi della nostra Terra, ma soprattutto che la 
nostra Biccari ha  tante potenzialità e risorse per 
poter uscire da una situazione difficile, soprattutto 
dal punto di vista economico ed occupazionale. 

Vi posso assicurare che noi ce la metteremo 
davvero tutta.  

Auguri di cuore.    

Al Vostro Servizio,   

Il Sindaco  

Gianfilippo Mignogna 
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UN ANNO DI INTENSO LAVORO 
ARGOMENTO PER ARGOMENTO  
Sintetizzare un anno intero di intenso lavoro è 
sempre un’impresa rischiosa poiché si corre il 
pericolo di essere, allo stesso tempo, 
ingenerosamente sintetici o eccessivamente  
prolissi. Nella convinzione di non poter essere 
esaustivi e di non poter approfondire tutti gli 
argomenti, pertanto, ecco un’utile carrellata degli 
atti più importanti e significativi di questo 2010:  

ARREDO URBANO  
Pur avendo a disposizione risorse limitatissime e 
dovendo ricorrere a lavori in economia o a vere e 
proprie liberalità, nel corso del 2010, abbiamo 
realizzato alcuni importanti interventi di arredo 
urbano come: la potatura e piantumazione di 
alberi nel centro abitato; la manutenzione 
sistematica di aree verdi; il rifacimento della 
segnaletica orizzontale; la sistemazione dei bagni 
pubblici; il restauro di Pozzo Imperatore e la 
sistemazione della zona circostante; il restauro 
della cappella di San Michele presso il Cimitero; la 
pitturazione del muro del parcheggio di piazzale 
caduti; l’installazione della nuova pensilina per la 
fermata del pullman in via Giardino.   

BICCARI E GLI ALTRI  
Il 2010 è stato anche l’anno della collaborazione  
istituzionale tra tutti i Comuni dei Monti Dauni. In 
ossequio alle nuove indicazioni regionali e statali, 
non senza difficoltà, abbiamo realizzato diverse 
progettualità insieme ad altri Comuni, molto 
spesso formando aggregazioni ad hoc. È stato il 
caso, ad esempio, del Sistema Turistico Locale 
(STL), del Sistema Ambientale Culturale (SAC), 
del Piano di Gestione dell’Area SIC, del 
Tematismo Natura, del POIN Energia, della 
Commissione Paesaggistica e dell’Area Vasta. 
Inoltre, proprio per cercare di semplificare il 
quadro sovra-comunale, peraltro modificatosi in 
corso d’opera a causa dell’intervenuta 
soppressione delle Comunità Montane, e di 
dotare il territorio di un sistema di governance più 
stabile ed organizzato, siamo stati tra i promotori 
della costituzione dell’Unione dei Comuni. Dopo 
l’incontro decisivo tenutosi proprio a Biccari, il 
Consiglio comunale all’unanimità, ha approvato la 
manifestazione di intenti per costituire l’Unione dei 
Comuni con Alberona, Roseto V.re, Castelluccio 
V.re, Celle San Vito e Faeto. Tutti i Sindaci di 
questi Comuni hanno delegato il nostro Comune 
ad effettuare le necessarie attività preliminari di 
studio e di fattibilità per la predisposizione del 
percorso amministrativo che dovrebbe portare 
all’Unione. Anche per questo, in data 2 novembre, 
il nostro Comune ha ospitato una tavola rotonda 
specifica sul tema con il coordinatore nazionale 

ANCI per le Unioni dei Comuni ed i rappresentanti 
di ben 19 Comuni dei  Monti Dauni.  
All’interno di questo contesto di leale 
collaborazione (dove non sono mancati anche 
momenti di attrito, specie nell’ambito dell’Area 
Vasta), Biccari ha avuto comunque la centralità 
che merita: oltre ad essere stata delegata per la 
costituzione dell’Unione dei Comuni, è 
componente del Comitato Esecutivo dell’ATO 
Rifiuti e della cabina di Regia dell’Area Vasta, 
nonché nuovo capofila del collegio elettorale dei 
Monti Dauni Settentrionali (denominato “Biccari”) 
per le elezioni provinciali.  

BILANCIO  
In piena sintonia con il Revisore dei Conti, 
abbiamo adottato una politica di bilancio prudente 
ed accorta, finalizzata al contenimento ed alla 
razionalizzazione della spesa pubblica (es. 
mattatoio comunale, lampade votive, missioni 
amministratori, ecc..).  
In un contesto di crisi economia generale:  
- abbiamo mantenuto i consueti standard 

qualitativi e quantitativi dei servizi offerti;  
- non abbiamo aumentato nessuna tariffa;  
- abbiamo iniziato l’opera di risanamento dei 

nostri conti, pagando tutte le rate dei mutui 
senza nessuna rinegoziazione, parte dei 
debiti fuori bilancio ed altre spettanze a ditte e 
a professionisti relative agli anni passati.  

Per ciò che concerne le entrate, non potendo 
contare sulle royalties dell’eolico (destinate fino a 
tutto il 2011 alla copertura dei debiti fuori bilancio 
e per gli anni successivi al rientro delle 
anticipazioni già godute nel 2008), grazie 
all’intenso lavoro degli uffici competenti, abbiamo 
avviato una virtuosa opera di recupero dei 
proventi ICI e TARSU. Su questo fronte, va 
segnalata, inoltre, la positiva conclusione del 
giudizio tributario instaurato dal nostro Comune 
nei confronti della Vodafone per 
l’assoggettamento all’ICI anche dei ripetitori di 
telefonia mobile. Sono state predisposte, inoltre, 
iniziative – anche innovative – per ottenere 
ulteriori entrate, come l’approvazione del 
regolamento per le sponsorizzazioni (partiremo 
con quella per l’acquisto di arredi per il nuovo 
asilo) e l’affidamento a costo zero dell’incarico ad 
una società specializzata dell’individuazione di 
risorse finanziare da poter attingere presso 
ministeri, regione ed altri enti.    

CIMITERO 
Nel corso dell’anno abbiamo realizzato diversi 
interventi di manutenzione e di sistemazione di 
svariati spazi all’interno del cimitero (acquisto di 
nuovi arredi e scale, eliminazione infiltrazioni in 
diversi loculi, installazione nuovi lampioni e 
fioriere, ecc..). Gli uffici competenti, inoltre, hanno 
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avviato le procedure per l’assegnazione dei 
prossimi loculi da costruire. Nell’ultima Giunta 
dell’anno, infine, abbiamo approvato il Piano 
Particolareggiato delle aree interne da destinare 
alla costruzione di cripte di famiglie ed alla 
realizzazione di altri loculi.   

DE.CO. 
Se il 2010 è stato l’anno dello studio e della 
preparazione, il prossimo sarà certamente quello 
della certificazione del primo prodotto 
“Denominazione Comunale” del nostro territorio. 
Dopo l’approvazione e l’adeguamento del 
regolamento per il riconoscimento e la 
valorizzazione dei prodotti tipici, infatti, grazie 
anche alla collaborazione con i massimi esperti 
nazionali in materia, è in fase avanzata la 
redazione del disciplinare da sottoporre 
all’approvazione dei produttori locali. Quello in 
corso è un primo importante tentativo di 
valorizzazione dei nostri prodotti, peraltro finora a 
costo zero.  

ENERGIA 
Va premesso che lo sviluppo eolico del nostro 
Comune è ormai fortemente compromesso dalle 
precedenti scelte amministrative. Attualmente, 
pensare ad uno sviluppo in tempi brevi e – simile 
a quello degli altri Comuni dei Monti Dauni –  è 
impossibile, in considerazione anche della recente 
entrata in vigore delle nuove e più restrittive Linee 
guida nazionali e regionali. 
Ciononostante, abbiamo portato a termine il 
procedimento di adozione del PRIE e sottoscritto 
una convenzione per un altro parco eolico 
seguendo l’ordine cronologico di presentazione 
dei progetti in Comune. Purtroppo, la crisi 
economica in atto, unitamente all’incertezza 
normativa in materia eolica, sta scoraggiando la 
sottoscrizione di ulteriori convenzioni da parte 
delle società proponenti.   
La convinta adesione al Patto dei Sindaci ed al 
programma europeo Elena, invece, costituisce 
una vera novità ed una grande occasione di 
crescita e di sviluppo per il nostro Comune perché 
consentirà l’approvazione del Piano comunale di 
Azione per l’Energia Sostenibile (SEAP) e 
l’ottenimento di importanti finanziamenti da parte 
dell’Unione Europea per il risparmio e 
l’efficientamento energetico.  
Abbiamo partecipato al programma interregionale 
POIN Energia, candidando un progetto di 
600.000,00 € per l’efficientamento energetico di 
edifici pubblici.  
È in studio, inoltre, un apposito bando per 
destinare i tetti degli edifici pubblici alla 
produzione di energia fotovoltaica.  

LAVORO E FORMAZIONE  
il 2010 si è aperto con il rilascio, da parte 

dell’Ufficio Tecnico Comunale, del permesso di 
costruire alla Wind Towers Srl per la costruzione 
di un opificio industriale per la realizzazione di 
torri eoliche. La speranza di tutti è che il 2011 
possa aprirsi con l’avvio dei lavori per rendere più 
concreta la possibilità di nuova occupazione nel 
nostro territorio.  
Nell’ambito della formazione professionale, al fine 
di dare un’opportunità lavorativa in più ai giovani 
professionisti biccaresi, abbiamo partecipato con 
successo al bando della Provincia di Foggia sui 
tirocini formativi. In questo modo il nostro 
Comune, unico tra quelli dei Monti Dauni 
Settentrionali ammesso a finanziamento, potrà 
ospitare presso i propri uffici un giovane 
professionista per sei mesi con lo stipendio 
interamente pagato dall’Ente Provincia.  
In materia di occupazione, infine, grandi speranze 
sono rivolte ai prossimi bandi in uscita presso il 
GAL Meridaunia, presentati in un pubblico 
incontro a Biccari e ai lavori sulla forestazione che 
inizieranno nel corso del 2011 presso la nostra 
area montana.  
LAVORI PUBBLICI E FINANZIAMENTI  

In materia di lavori pubblici abbiamo operato 
senza sosta nel duplice intento di completare 
nella maniera corretta tutti i procedimenti già in 
corso e di favorire nuove possibilità di interventi 
sul nostro territorio. Ecco, in dettaglio quello che è 
stato fatto sui procedimenti già in corso:  

Nuova Scuola Materna: i lavori interni sono 
oramai conclusi. Nei prossimi giorni verrà 
terminata la pitturazione delle pareti esterne e si 
procederà agli allacci per gas ed elettricità. I lavori 
di sistemazione delle aree esterne (finanziamento 
di € 200.000,00) sono stati appaltati e completati 
al 50%. Si prevede l'ultimazione entro la 
primavera del 2011. 

Scuola media: i lavori di consolidamento della 
copertura della palestra e di trattamento dei ferri 
per ridurre il fenomeno della carbonatazione 
(finanziamento di € 200.000,00) sono stati 
appaltati e si prevede la conclusione entro il 2011. 

Si sta procedendo con la pratica volta ad ottenere 
il Certificato di Prevenzione Incendi propedeutico 
all’ottenimento delle successive certificazioni. E’ 
inoltre stato presentato un progetto per 
l’abbattimento delle barriere architettoniche. 

Fogna Bianca: i lavori riguardanti l'intervento 
finanziato (importo complessivo € 791.000,00) 
saranno appaltati nel primo trimestre del 2011, 
mentre sono state avviate le procedure 
espropriative. Si prevede la consegna dell'opera 
entro fine 2011. 

Attraversamento canali: sono stati consegnati ed 
approvati i progetti definitivi relativi ai due 
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interventi finanziati per un importo totale di € 
430.000,00. Si attendono i pareri in merito da 
parte degli enti preposti per poter avviare la 
progettazione esecutiva e poter appaltare i lavori. 
Vallone dell’Olmo: è stata approvata la perizia di 
variante ed è stato approvato il 4°Sal relativo ad i 
lavori in essere (importo complessivo € 
600.000,00). Ci si sta adoperando per ottenere i 
finanziamenti necessari al completamento 
dell’opera ed alla demolizione del ponte 
pericolante. 

Ponte Castagna: l’opera, finanziata con un 
importo complessivo di € 450.000, è in fase di 
completamento essendo stato approvato il 3°Sal. 

Via Manzoni: si è in attesa dello stato finale dei 
lavori e degli atti di collaudo dell’intero lavoro 
finanziato con € 575.000,00. 

Acquedotto Rurale Tertiveri: sono state rilasciate 
le autorizzazioni per gli allacci e realizzate le 
utenze idriche per i cittadini. 

Depuratore: importo complessivo € 750.000,00; 
sono stati acquisiti gli atti relativi allo stato finale 
ed è in corso l’approvazione degli stessi. 

PIRP: i lavori del primo stralcio (finanziamento di 
€ 700.000,00) saranno appaltati previa indizione 
di gara nelle prime settimane del 2011. Si prevede 
il completamento entro fine 2011. E' già in essere 
la procedura espropriativa dei suoli interessati 
all'intervento 

Nuovi finanziamenti e programmazione:  

• 200.000,00 € per lavori (già completati) di 
somma urgenza su Torrente Organo; 

• 200.000,00 € per la zona PIP (l'intervento 
prevede la realizzazione della rete di 
collettamento alla fogna bianca. È stato 
affidato l'incarico di progettazione e si attende 
il completamento dell’iter progettuale per 
poter appaltare i lavori);  

• 330.000,00 €  circa per “Le piazze della pace 
e della natura”: il progetto, inserito nell'ambito 
del “Tematismo Natura” e realizzato in 
collaborazione con altri 5 comuni della zona,  
è stato finanziato con complessivi € 
2.000.000,00 divisi i  parti uguali per ciascuno 
dei 6 interventi. In particolare a Biccari è 
previsto il ripristino e le opere necessarie a 
rendere pienamente fruibile la villa comunale 
di Via Calcare. I lavori inizieranno nel 2011.  

• 600.000,00 € per il POIN Energia, Il Comune 
di Biccari vi partecipa con un progetto che 
prevede l'efficientamento energetico della 
sede comunale;  

• 400.000,00 € dal piano stralcio di Area Vasta, 
sulla linea 2.3 per interventi inerenti la difesa 
del suolo.  

• 349.145,6 € per candidatura congiunta con la 
Scuola per la partecipazione al PON Ambienti 
per l’apprendimento.  

• 1.000.000,00 € per la Biccari – Roseto V.re 
(inserito nel piano provinciale di viabilità);  

• 1.500.000,00 € per la Biccari – Tertiveri – 
Lucera (inserito nel piano provinciale di 
viabilità); 

• Programmazione Difesa del Suolo: la Regione 
Puglia ha riconosciuto un fabbisogno per il 
nostro territorio di almeno 9.000.000,00 €. Il 
parco progetti del Comune di Biccari prevede, 
tra gli altri, interventi di € 2.000.000,00 per 
versante sud centro abitato (Via Manzoni); € 
3.000.00,00 per Torrente Organo; € 
2.500.000,00 per Via Fosso; € 1.500.000,00 
per l’area cimiteriale.     

Altri interventi:  
Via Mia Gioia: è stato approvato il 4°Sal, ed i 
lavori stanno procedendo sul plesso della palestra 
e sul completamento dei piazzali (importo 
complessivo lavori € 1.800.000,00).  

Bollenti Spiriti: sono stati affidati i lavori relativi 
all’utilizzo delle economie che verranno eseguiti 
nelle prossime settimane. 

Sistemazione piazzale Via Calcare: il piazzale 
posto a ridosso di Via Calcare è stato oggetto nel 
corso del 2010 di interventi di manutenzione atti a 
ripristinare l’asfalto che in più punti si era 
danneggiato compromettendo la funzionalità 
dell’area.  

Somma urgenza in c.da Pozzo di  Inverno:  € 
60.000,00 per lavori di messa in sicurezza del 
torrente Vulgano in località Pozzo di Inverno.  

Riparazioni e manutenzioni: sono stati effettuati 
lavori per 32.500,00 € circa. Mantenendo fede a 
quanto più volte ribadito l’assegnazione di lavori di 
manutenzione su condotte idriche e fognarie è 
stata effettuata nel rispetto dei principi di 
rotazione, imparzialità e trasparenza tenendo 
conto anche dei lavori che le singole ditte 
svolgevano nell’ambito di più complessi lavori 
pubblici. 

Lavori sistemazione biblioteca comunale: in vista 
dell’imminente apertura sono stati affidati lavori di 
piccola manutenzione.  

Edilizia Privata: nel corso del 2010 sono stati 
rilasciati dall’UTC nr. 13 permessi a costruire ed 
esaminate 44 tra DIA e SCIA.  

Commissione Paesaggistica: al fine di evitare che 
le pratiche inerenti il nostro territorio vengano 
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inviate presso la Regione Puglia per l’acquisizione 
dei relativi pareri, si è avviato l’iter per costituire a 
Commissione Paesaggistica in gestione associata 
con i comuni di Alberona, Roseto e Faeto.  

MONTAGNA E AMBIENTE  
Per la nostra area montana il 2010 è stato un 
anno ricco di lavoro, di studio e programmazione, 
che ci ha visto essere attivissimi su tutte le 
possibilità legate al nostro impareggiabile 
patrimonio ambientale e naturalistico. In 
particolare, abbiamo presentato questi progetti ed 
ottenuto già i seguenti risultati:  
- partecipazione al Progetto Integrato di Filiera 

“Forestambiente” (in attesa di valutazione);  
- partecipazione al bando dei Sistemi 

Ambientali e Culturali (SAC) per un 
finanziamento complessivo di € 2.000.000,00; 

- finanziamento per la ristrutturazione del 
Rifugio Monte Cornacchia di € 104.000,00  
nell’ambito del Piano di Gestione dell’Area 
Sic, (avvio lavori previsto per il 2011);   

- finanziamento di € 249.750,00 per il 
miglioramento dei boschi per finalità non 
produttive (avvio lavori previsto per il 2011);  

- finanziamento di € 133.024,66 per la 
valorizzazione turistico - ricreativa dei boschi 
(realizzazione di un parco avventura “tirolese” 
e di “percorso vita” con avvio lavori previsto 
per il 2011);   

- finanziamento di € 111.887,74 per 
miglioramento dei boschi esistenti produttivi 
(avvio lavori previsto per il 2011);  

- progetto per la ristrutturazione e recupero 
funzionale della cassetta rurale, ubicata in 
località “vado del Tufo” da destinare a centro 
museale didattico della storia delle attività 
silvo-pastorale (importo € 170.000,00, 
progetto già dichiarato ammissibile);    

- progetto per la realizzazione di percorsi 
pedonali ed altre infrastrutture anche per 
persone con ridotta capacità motoria e/o 
visiva nell’area naturale Lago Pescara - 
Monte Cornacchia - Bosco Cerasa” (importo 
di € 300.000,00, già dichiarato ammissibile);  

- approvazione da parte del Club Alpino Italiano 
della proposta di realizzazione del Sentiero 
Frassati di Puglia nell’area montana dei 
comuni di Biccari, Roseto, Castelluccio V.re, 
Celle e Faeto, con inaugurazione prevista per 
il prossimo mese di settembre 2011;  

- sono ancora in corso di valutazione da parte 
della Provincia di Foggia e della Regione 
Puglia i progetti di Gestione forestale 
Sostenibile (taglio controllato e pulizia boschi) 
della coop. “I Montanari” e della ditta 
“Marucci”;  

- è stato già perfezionato l’affidamento 

dell’incarico per la redazione dei seguenti 
progetti (misura 226 e misura 125) da 
candidare ai finanziamenti regionali 
concernenti interventi di gestione silvicolturale 
finalizzata alla prevenzione incendi su boschi 
di coniferi di pino nero in località “Rattapone” 
(€ 500.000,00) ed il ripristino della viabilità 
rurale su strada che collega il centro abitato di 
Biccari al lago denominat “via lago Pescara” 
(€ 1.000.000,00).  

Tutte queste iniziative, alcune  a partire già dal  
2011, dovrebbero garantire una nuova fase di 
sviluppo turistico ed ambientale  per la nostra 
montagna con una importante ricaduta 
occupazionale sia in termini di manodopera per la 
fase di taglio e di realizzazione delle infrastrutture, 
che per la gestione delle future strutture ricettive e 
turistiche.  

OSPEDALE DI COMUNITA’  
I ritardi accumulati nel corso degli anni passati e il 
sopraggiungere della grave crisi della sanità 
pugliese (con chiusura di ospedali anche nella 
provincia di Foggia e migliaia di precari non 
stabilizzati) ha gravemente pregiudicato 
l’attivazione dell’Ospedale di Comunità di Biccari. 
Dopo decine di incontri, tavoli tecnici e 
sopralluoghi, nonostante la puntuale esecuzione 
da parte del Comune di tutti gli adempimenti di 
propria competenza nel corso del 2010, l’ASL di 
Foggia non ha ancora mantenuto i propri impegni. 
Dopo che il Consiglio comunale all’unanimità ha 
deliberato di manifestare il proprio disappunto nei 
confronti dell’ASL e di prendere in esame anche 
la possibilità di revocare il comodato alla  stessa, 
la Giunta ha avviato le procedure per l’indizione di 
una gara per la selezione di un soggetto privato 
cui affidare la gestione della struttura socio - 
sanitaria, al fine di valorizzare l’immobile ed 
evitare il suo depauperamento, di ottenere nuovi 
servizi sul territorio e di garantire un’adeguata 
ricaduta occupazionale. Nelle prossime settimane, 
pertanto, sarà pubblicato il bando per verificare, 
attraverso una ricerca di mercato, la disponibilità 
di soggetti privati a realizzare l’intervento in luogo 
dell’ASL.   

POLITICHE SOCIALI  
Anche per via della particolare situazione socio – 
economica, la nostra attività in tema di politiche 
sociali è stata particolarmente decisa. Tra le 
numerose azioni intraprese vanno segnalate:  
- l’inaugurazione del  primo circolo “Pensionati” 

della storia di Biccari, interamente gestito dai 
Servizi Sociali del Comune e completamente 
gratuito per gli associati;  

- un primo intervento di abbattimento delle 
barriere architettoniche, con il trasferimento 
degli uffici anagrafe, stato civile e dell’albo 
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pretorio cartaceo a piano terra, presso i locali 
dell’ex sala multimediale, la realizzazione di 
pedane e scivoli in alcuni punti critici del  
centro abitato, l’implementazione di parcheggi 
destinati ai diversamente abili, l’affidamento 
dell’incarico per la progettazione di un 
ascensore presso l’istituto scolastico di Via 
Giardino; 

- per la prima volta dall’avvio del Piano Sociale 
di Zona, il Comune di Biccari ha co-finanziato 
l’intera quota a suo carico, pari ad € 
45.000,00 a fronte dei circa 6.500,00 degli 
anni passati, per garantire ed aumentare tutti i 
servizi di piano (borse lavoro, borse lavoro 
protette, psicologa, assistente sociale, ADE, 
Servizio Assistenza Domiciliare, ecc..);     

- l’approvazione del nuovo regolamento per le 
concessioni di contributi ad associazioni e 
soggetti privati, in sostituzione di quello 
vigente risalente al 1992;  

- la predisposizione della “banca delle ore” per 
ottenere contributi in cambio di ore prestate a 
favore del Comune e l’acquisto sperimentale 
di voucher (buoni lavoro) da utilizzare per 
l’impiego in lavori di pubblica utilità di 
disoccupati e studenti; 

- l’impiego di circa 10.000,00 € per interventi 
per aiuti alla persona ed alla famiglia, per il 
contrasto della povertà, buoni mensa, aiuto a 
diversamente abili;   

- lo stanziamento di contributi e la 
collaborazione fattiva con le associazioni del 
posto;    

- l’importante recupero della somma  residua  di 
€ 15.800,00 circa (non spesa dal 2002) dal 
progetto Pegaso per assistenza ad una 
persona affetta da handicap grave. 

STRADE RURALI     
Nel corso dell’anno 2010 abbiamo effettuato 
numerosi lavori di manutenzione sulle strade rurali 
per un importo pari a € 25.600,00 distribuiti tra 
cinque ditte locali operanti nel settore, utilizzando 
il criterio della turnazione. Gli interventi hanno 
interessato le seguenti strade: vecchia Biccari-
Castelluccio (riapertura cunetta laterale per un 
tratto di circa 1 Km), strada comunale Santa Maria 
in Vulgano (ricarica stabilizzante), strada 
Comunale Santa Maria (ricarica stabilizzante), 
strada comunale Occhio di Lupo (ripristino 
attraversamento), strada comunale “Tre Fontane” 
(sistemazione fondo stradale naturale), strada 
comunale Biccari-Lago Pescara - 1° deviazione a 
destra (sistemazione cunetta), strada comunale 
Iarroccio - 1° deviazione a sinistra (ricarica fond o 
stradale e riapertura cunetta laterale), strada 
comunale Biccari- Lago Pescara (recupero frana, 
posa in opera di asfalto e riapertura cunette), 

strada comunale Taregola-Selva (posa in opera di 
asfalto), c/da Fosso (pulizia e sistemazione 
canale di scolo), torrente Vallone dell’Olmo 
(pulizia e sistemazione attraversamento per 
serbatoi comunali). Sono stati inoltre eseguiti 
lavori per € 25.000,00 finalizzati alla mitigazione 
del rischio su attraversamenti che risultavano 
particolarmente compromessi dopo l’alluvione del 
21/04/2009. Nello specifico sono stati effettuati 
interventi importanti in zona Macchionello (pulizia 
e ripristino alveo fluviale in più punti), in zona San 
Pietro (pulizia e ripristino alveo fluviale in più 
punti) e zona Vallone dell’Olmo attraversamento 
provinciale Biccari-Roseto Valfortore.  
TRASPARENZA E PARTECIPAZIONE  

Con l’avvio del Portale dei Servizi, il 2010 ha 
segnato una svolta epocale nella pubblica 
amministrazione biccarese. Attraverso il sito 
internet istituzionale, infatti, è possibile ottenere in 
tempo reale una vasta gamma di servizi e di 
informazioni e, soprattutto, visionare direttamente 
da casa l’albo pretorio on-line con tutte le delibere 
adottate dal Consiglio comunale e dalla Giunta, 
tutte le determine dei responsabili di settore ed 
ogni altro atto o provvedimento del Comune. Il 
progetto - redatto dall’Ufficio Tributi e dalla Tronix 
srl - , non solo ha ricevuto il plauso della stampa 
(La Gazzetta del Mezzogiorno ha definito Biccari 
“maglia rosa” della trasparenza nei Monti Dauni), 
ma è stato finalista del premio nazionale E-GOV, 
segnalato tra i “buoni esempi” dalla Formez alla 
Presidenza del Consiglio e, da ultimo, inserito tra i 
progetti di gemellaggio promossi dal Dipartimento 
per la Digitalizzazione della Pubblica 
Amministrazione e l’Innovazione tecnologica per 
lo scambio e la circolazione delle buone pratiche. 
(Per  informazioni e per accedere ai servizi on-line 
collegarsi al sito internet del Comune  
www.comune.biccari.fg.it).  
Per rendere più partecipata e condivisa l’attività 
amministrativa, inoltre, sono stati attivati ed hanno 
operato: il tavolo tecnico dell’agricoltura; la 
consulta delle associazioni;  la commissione 
servizi scolastici; la commissione mensa 
scolastica. La consulta del commercio, invece, 
non è ancora formalmente costituita  per 
l’insufficienza del numero di disponibilità 
pervenute da parte dei commercianti. A tutti i 
partecipanti alle varie consulte va il nostro 
ringraziamento ed il plauso dell’Amministrazione 
comunale. Dal prossimo febbraio, inoltre, avranno 
inizio gli appuntamenti per il progetto “bilancio 
partecipato”.  
Numerosi, infine, sono stati gli incontri ed i forum 
tematici. Tra questi è importante ricordare la serie 
di incontri dedicata alla crisi aziendale dell’IRB 
con la possibilità di far sedere per la prima volta 
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dopo molti mesi allo stesso tavolo gli operai e 
l’amministratore delegato dell’azienda.  

UFFICI COMUNALI  
E MACCHINA AMMINISTRATIVA  

In questo anno abbiamo prodotto un grande 
sforzo per potenziare ed ammodernare la 
macchina amministrativa e la struttura 
burocratica. Ecco, in estrema sintesi, i 
provvedimenti più significativi:  
- attivazione dei cartellini per le timbrature 

segna tempo per la rilevazione delle presenze 
dei dipendenti (badge); 

- razionalizzazione e potenziamento del 
sistema telefonico comunale, anche con la 
dotazione – senza nessun onere aggiuntivo – 
ad ogni dipendente di un telefono cellulare 
comunale;  

- realizzazione, in economia, della sala giunta 
con tre postazioni operative;  

- definizione da parte del Nucleo di Valutazione 
degli atti arretrati degli anni 2008 e 2009;  

- approvazione e/o adeguamento dei seguenti 
regolamenti: valorizzazione delle attività agro-
alimentari e l’istituzione della DECO; fornitura 
di acqua potabile ai privati; polizia mortuaria; 
documento programmatico per la 
rigenerazione urbana; procedimento 
amministrativo; diritto di accesso agli atti 
amministrativi; ricerca e gestione delle 
sponsorizzazioni; adeguamento del 
regolamento per il funzionamento degli uffici e 
dei servizi al c.d. “Decreto Brunetta”; criteri 
per l’individuazione, la valutazione, il 
conferimento e la revoca delle posizioni 
organizzative; disciplina dell’orario di servizio 
e di lavoro; pesatura delle posizioni 
organizzative;     

- attivazione della procedura per la 
stabilizzazione dei 3 Lavoratori Socialmente 
Utili; 

- introduzione della figura (obbligatoria per 
legge ma non ancora presente nel nostro 
Comune) del Responsabile Servizio 
Prevenzione e Protezione;     

- richiesta di contributo alla Regione Puglia per 
il potenziamento delle strutture di polizia 
urbana.   

USI CIVICI 
Il 2010 è stato anche l’anno della definitiva 
risoluzione dell’annosa e complicata problematica 
degli usi civici, che tanto aveva fatto penare e 
preoccupare cittadini ed agricoltori. Nel Consiglio 
Comunale dello scorso 18 marzo 2010, abbiamo 
approvato la delibera con la quale sono stati 
stabiliti i criteri di affrancazione degli usi civici, le 
agevolazioni e  gli  abbattimenti per rendere il più 
indolore possibile questa pratica  (indice ISTAT 

più favorevole, abbattimento del 15% per i 
residenti, del 10% per i coltivatori diretti, braccianti 
o imprenditori agricoli, oppure per i disoccupati o 
pensionati; del 10% per gli istanti in possesso di 
un regolare atto pubblico ovvero altro atto di 
provenienza del terreno; nel caso di usi civici 
presenti nell’attuale centro abitato, è stato 
concesso un ulteriore abbattimento del 10% se la 
particella è occupata da un immobile oggetto di 
residenza o di attività commerciale, artigianale o 
professionale;  possibilità di cumulare gli 
abbattimenti previsti; abbuono delle ultime cinque 
annualità del canone esigibili in quanto non 
prescritte per chi presenta istanza di 
affrancazione entro un anno dalla delibera; 
possibilità di dilazionamento del pagamento per 
importi di affrancazione superiori a € 1.000,00). 
Considerati i notevoli sforzi fatti da questa 
Amministrazione per andare incontro alle 
esigenze dei cittadini, si coglie l’occasione per 
invitare tutti gli interessati a presentare istanza di 
affrancazione entro il prossimo 18.03.2011 per 
usufruire dell’abbuono delle ultime cinque 
annualità esigibili. Per informazioni dettagliate 
rivolgersi presso lo sportello “usi civici” situato in 
piazza Municipio e aperto tutti i venerdì dalle ore 
16.00 alle ore 19.00.  

VIABILITÀ URBANA  
In questo delicato settore abbiamo ripetutamente 
cercato di invitare tutti i cittadini alla 
collaborazione ed al senso civico. Numerose sono 
state le iniziative di sensibilizzazione attraverso 
avvisi pubblici, lettere ai commercianti, progetti 
con la scuola (“vigili in erba”) e con le 
associazioni. La speranza è che da tutte le parti si 
recuperi il necessario rispetto reciproco per 
assicurare e conciliare le esigenze di tutti.  
Da ultimo, abbiamo nuovamente impartito idonee 
direttive alla Polizia Municipale per intensificare 
tutte le attività necessarie a garantire una corretta 
viabilità nel centro urbano. Confidiamo ancora 
nella collaborazione di tutti.   
Dopo la positiva sperimentazione della nuova 
fermata di Ferrovie del Gargano, con la quale si è 
trovata una soluzione ottimale per Piazza 
Matteotti, sono allo studio diverse soluzioni per 
migliorare la viabilità di altre zone del centro 
urbano.   

INIZIATIVE VARIE  

Nel 2010 è continuata la nuova politica di 
promozione e valorizzazione del territorio, anche 
attraverso numerose iniziative patrocinate dal 
Comune di Biccari e realizzate in collaborazione - 
purtroppo sempre nella massima economia -  con 
la Pro Loco ed il mondo del volontariato, delle 
associazioni e della scuola. Tra queste vanno 
ricordate: l’adesione alla Via Francigena del Sud; 
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il Progetto “Carnevale con la Scuola”; La “Morte di 
Carnevale”; il Triangolare di solidarietà a favore 
dell’ADMO; i fuochi Sant’Antonio Abate; la 
manifestazione “Metti in Moto la Cultura”; i “Tre 
giorni sulle Vie della Transumanza”; la tappa del 
pellegrinaggio a cavallo “Pietrelcina – San 
Giovanni R.do”; la partecipazione al salone Euro 
Med Food; il contributo per la partecipazione della 
Scuola alla ventottesima edizione della rassegna 
nazionale di teatro di Serra San Quirico; il 
contributo per il progetto PON scuola 
sull’animazione teatrale e cinematografia; il 
gemellaggio con le Città di San Donato e  la visita 
ad Arezzo; la partecipazione alla festa della 
Costantinopoli di Binzago in onore di tutti i nostri 
concittadini emigrati; il contributo per il saggio 
annuale di “Star Bene Biccari”; l’Estate Ragazzi 
2010; la seconda edizione della “piscina gratis per 
bambini disabili e normodotati”; il contributo ad 
associazioni sportive per partecipazione ai 
campionati di calcio; il primo concorso fotografico 
“Immagini e colori dei Monti Dauni”;  il contributo 
per l’iniziativa “i Biccarocchi”; il progetto la “Scuola 
adotta un Comune”; la festa dei nonni; la 
celebrazione della ricorrenza del IV novembre; la 
festa di Halloween; la partecipazione della scuola 
alla manifestazione “Operazione Fiumi”;  la 
partecipazione della scuola ad “Apulia Film 
Commission”; l’adesione al concorso letterario 
“Premio Lupo”; la seconda edizione festa 
d’Autunno. All’elenco vanno aggiunte le iniziative 
realizzate nell’ambito delle feste patronali, 
dell’estate biccarese e del programma natalizi, ed 
in particolare: la seconda edizione del Biccari 
Soccer Village e del War Games, la prima 
edizione di Bic-Cabaret, una rassegna di tre giorni 
di comici di fama nazionale con spettacoli di 
Andrea Pucci, Ansanelli e Demo Mura, la prima 
edizione di Biccari In Scena, la tradizionale 
commedia degli Amici Del Teatro, il musical 
dedicato quest’anno ai Blues Brothers, il ritorno 
del Biccari Rock Festival ed il Festival dell’Officina 
selle Idee, il grande spettacolo musicale con le 
artiste Gianna Fratta e Nicki Nicolai, la rassegna 
di poesie Rime Sotto Le Stelle, la prima edizione 
del concorso fotografico Immagini e Colori Dei 
Monti Dauni, l’apertura dei musei cittadini e dalle 
numerose mostre previste nella Torre Civica, la 
seconda edizione della Festa del Lago, gli 
appuntamenti di pesca sportiva, la riuscitissima 
seconda edizione della Festa Del Borgo Vecchio, 
la prima edizione del Motor Day Ralph De Palma 
intitolato al grande campione automobilistico  
nativo di Biccari, il concerto – racconto “In Nome 
del Re Borbone” e la manifestazione 
gastronomica – culturale “Invito a Scena”.  

Con l’occasione rinnoviamo i ringraziamenti a tutti 

i componenti delle associazioni che hanno 
contribuito alla realizzazione delle varie iniziative, 
accettando anche i necessari sacrifici economici, 
ai membri della Pro Loco e a tutti i componenti dei 
vari comitati festa.             

PROBLEMI RISOLTI O IN ESAME  
Nel corso del 2010 sono emerse purtroppo 
diverse problematiche. In tutti i casi, stiamo 
operando con estrema serietà e molto senso di 
responsabilità, cercando di affrontare e risolvere 
ogni singola questione senza nessun tipo di 
strumentalizzazione politica, ma esclusivamente 
nell’interesse generale del nostro paese, pur nella 
consapevolezza che questi “imprevisti” 
condizionano pesantemente la quotidiana azione 
amministrativa. 
Nostro convincimento è, infatti, che dette 
problematiche non vadano rimandate 
ulteriormente, ma che anzi debbano essere 
affrontate nella maniera più decisa e tecnica 
possibile, anche laddove prevedono procedimenti 
complessi e tempi lunghi. Ecco, in rapida 
successione, alcune delle questioni che siamo 
stati costretti ad affrontare:  
- “PUG EX PRG” : con l’annullamento in auto-

tutela dell’irrituale strumento urbanistico 
venuto fuori dal procedimento del 2004-2005, 
abbiamo rimosso ogni fonte di illegittimità e di 
confusione. Parallelamente, per evitare di 
fermare l’urbanistica biccarese al vecchio 
PRG del 1990 (ad oggi l’unico strumento 
vigente), abbiamo avviato il procedimento per 
la redazione del PUG (Piano Urbanistico 
Generale), con l’approvazione dell’atto di 
indirizzo, del protocollo con la Provincia di 
Foggia e con la richiesta di contributo ad hoc 
alla Regione Puglia. Purtroppo, ad oggi, la 
grave crisi economica che riguarda anche la 
Regione ha determinato il blocco 
dell’erogazione di alcuni contributi, tra cui 
quelli per l’adeguamento degli strumenti 
urbanistici. Non appena tale situazione sarà 
superata, procederemo con l’affidamento 
dell’incarico per la redazione del Documento 
Programmatico Preliminare e con la 
costituzione del Laboratorio Urbano aperto a 
tutti i tecnici locali per la ridefinizione 
urbanistica partecipata e condivisa del nostro 
territorio.   

- ALLOGGI EDILIZIA RESIDENZIALE : durante 
l’incontro appositamente convocato con le 
organizzazioni di categoria per determinare i 
canoni di locazione dei singoli alloggi, è 
emerso un possibile errore da parte della 
passata Amministrazione nella 
predisposizione del bando. Le abitazioni in 
questione, infatti, non avrebbero dovuto 
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essere considerate alla stregua di “case 
popolari”, ma di “edilizia residenziale pubblica” 
con evidenti differenze per ciò che concerne i 
requisiti dei destinatari e la fissazione del 
canone di locazione da corrispondere al 
Comune. Purtroppo, in data 27.12.2010, la 
Regione Puglia, in risposta ad una richiesta di 
chiarimento del nostro funzionario 
responsabile, ha confermato l’errore.  Ad oggi, 
quindi, siamo in attesa di essere convocati in 
Regione al fine di individuare un eventuale 
percorso di sanatoria o modifica degli atti già 
posti in essere.  

- DEBITI: Nel corso del 2010 abbiamo  
proceduto al pagamento parziale della rata 
dei debiti fuori bilancio riconosciuti. Non 
appena la Società proprietaria delle uniche sei 
torri eoliche del nostro territorio provvederà al 
pagamento della restante somma a titolo di 
royalties prevista, provvederemo a girare 
l’importo al creditore del nostro Comune. 
Purtroppo, da questo punto di vista, il 2011 
sarà ancora più difficile in quanto la rata da 
pagare passerà dai 70.000,00 € di quest’anno 
a 110.000,00 €. Oltre ai debiti fuori bilancio, 
abbiamo pagato diversi debiti rinvenuti dalla 
ricognizione finanziaria disposta (es. 
spettanze per il “Piano dei Tratturi”, rata per il 
canile, ecc…). Restano, tuttavia, diverse 
situazioni di antica data da valutare, tra cui 
quella relativa al credito vantato dalla 
Comunità Tabor nei confronti del nostro 
Comune per un importo di circa 50.000,00 €.     

- CONTENZIOSO: è questo un altro problema 
che ci preoccupa molto e che condiziona 
inevitabilmente la nostra politica di bilancio. 
La grande quantità di cause pendenti (mini-
eolico e Sesam su tutte, con richiesta di danni 
pari ad € 630.000,00), infatti, rappresenta una 
vera e propria “spada di Damocle” per il 
Comune di Biccari. A queste si sono aggiunte 
le richieste di pagamento dei legali di Wind 
S.r.l. per presunti arretrati e di risarcimento 
danno da parte di quelli della piccola Jessica 
a seguito dell’intervenuta condanna per abuso 
di ufficio dell’allora giunta comunale da parte 
del Presidente della Repubblica. Anche per 
questo la nostra idea è quella di ridurre il 
contenzioso al minimo e di evitare, nei limiti 
del possibile, il ricorso agli affidamenti legali 
(soltanto due in un anno e mezzo e per 
questioni di particolare complessità ereditate 
dal passato come la D4 e il  “PUG ex PRG”).    

- DISSESTO IDROGEOLOGICO: sui siti 
maggiormente interessati da fenomeni di 
dissesto idrogeologico abbiamo chiesto ed 
ottenuto una serie di sopralluoghi da parte 

degli uffici competenti della Prefettura di 
Foggia, della Regione Puglia, dell’Autorità di 
Bacino, della Provincia di Foggia, del Genio 
Civile e della Protezione civile. La verifica sui 
luoghi ha evidenziato la necessità di un 
monitoraggio periodico da parte della Polizia 
Municipale, che sta ottemperando 
puntualmente.  Dal mese di settembre, inoltre, 
è stato disposto il monitoraggio anche degli 
interventi già effettuati sul territorio comunale 
per verificare, anche a seguito di specifiche 
richieste da parte della Prefettura, il loro 
corretto funzionamento.  

- INSULA  D4: con delibera n. 198 del 
28.10.2010, abbiamo preso atto dello stato di 
fatto dei lavori – fermi al 2007 – relativi alla 
infrastrutturazione primaria dell’area 
industriale “insula D4”. Ad oggi, l’intervento 
risulta incompiuto e gravemente 
compromesso dal lungo periodo di tempo 
trascorso, dall’impegno di gran parte del 
finanziamento ottenuto e, soprattutto, 
dall’incuria e dall’abbandono cui è stata 
lasciata l’area di cantiere. In vista di una 
probabile prossima richiesta di 
rendicontazione da parte dell’Autorità 
competente, la Giunta ha inteso riprendere le 
fila del procedimento inspiegabilmente 
interrotto, affidando un incarico legale per 
cercare di recuperare quantomeno le cauzioni 
e le fideiussioni prestate dalla ditta che si 
aggiudicò i lavori senza mai completarli.   

- MATTATOIO COMUNALE : con delibera 66 
del 08.04.2010, abbiamo deciso di modificare 
la tipologia di conduzione del mattatoio 
comunale attraverso l’affidamento della 
struttura in gestione ventennale all’esito di 
una procedura di gara ad evidenza pubblica. 
La scelta, oltre a venire incontro ad esigenze 
di razionalizzazione della spesa pubblica 
(visto che la gestione era totalmente 
antieconomica per il Comune), è stata 
determinata anche dall’impossibilità per il 
Comune di Biccari di rispettare quanto 
stabilito dalla vecchia Amministrazione, ossia 
di procedere alla realizzazione di lavori di 
adeguamento – pena la chiusura della 
struttura – entro il 31.12.2009 (poi prorogato 
al 30.06.2010) per un importo pari ad € 
45.000,00. Grazie alla nostra scelta, non solo 
è stata scongiurata la chiusura del mattatoio 
comunale, ma è stata eliminata anche una 
importante ed ingiustificata voce di spesa a 
carico del bilancio comunale.  

- PUBBLICA  ILLUMINAZIONE : la nostra 
intenzione di avviare una razionalizzazione 
della pubblica illuminazione comunale, di 
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migliorare il servizio e di ottenere risparmi 
attraverso l’efficientamento energetico dei 
corpi illuminanti (in modo da liberare risorse 
utili per il bilancio e da aumentare il numero di 
punti luce nel centro urbano) si è scontrata 
con l’esistenza di un contratto pluriennale di 
manutenzione che va totalmente nella 
direzione opposta e che non risulta essere in 
alcun modo conveniente per la comunità. 
Sono in corso, pertanto, le necessarie 
procedure per arrivare, si spera in maniera 
bonaria e nell’esclusiva ottica dell’interesse 
pubblico, ad una ridefinizione dei costi e del 
rapporto, in modo da poter programmare 
interventi a vantaggio della collettività.  

- RIFIUTI: la cooperativa cui in via d’urgenza è 
stato affidato il servizio di gestione dei rifiuti 
(per rispettare il termine del 30.06.2009 entro 
cui tutti i Comuni dovevano cessare i rapporti 
di lavoro co.co.co.) ha più volte manifestato 
per iscritto la volontà di abbandonare il 
servizio a causa del corrispettivo inferiore al 
prezzo di mercato garantito dal Comune di 
Biccari. Per questo, abbiamo deciso di 
procedere all’affidamento del servizio 
mediante  un bando di gara per cercare 
attraverso il ricorso al libero mercato ed alla 
concorrenza di tenere i costi bassi ed il più 
possibile compatibili con la nostra capacità di 
spesa. A questa difficoltà di carattere 
esclusivamente economico, inoltre, si 
aggiunge quella di tipo squisitamente politico 
e programmatico, legata alla fase di 
incertezza che stiamo vivendo, dal momento 
che il destino dell’ATO Rifiuti è poco chiaro e 
che entro il 01.01.2012 dovrebbe entrare in 
vigore la gestione unica dei rifiuti da parte 
della stesso ATO Rifiuti. Questa particolare 
circostanza, al momento, ci impedisce ogni 
ragionamento a lungo periodo e ci costringe a 
valutare ipotesi soltanto transitorie.    

- ZONA PIP: la passata Amministrazione non 
ha proceduto alla riapprovazione del PIP, 
scaduto nel 2008 per la decorrenza del 
termine decennale. Stiamo verificando, 
pertanto, le modalità ed i termini più opportuni 
per colmare questo importante deficit 
urbanistico e per ridare certezza e sviluppo 
alla nostra area produttiva, magari in 
contemporanea con i lavori di completamento 
delle infrastrutture relativi al finanziamento 
ottenuto nel corso del 2010.  

CONCLUSIONI 
Nonostante le innumerevoli complicazioni, il 
programma amministrativo è stato largamente 
rispettato (rotazione delle ditte, inventario 
comunale, risoluzione degli usi civici, adozione del 

PRIE, spazio per anziani e pensionati) e nessuna 
delle grandi questioni del nostro tempo è stata 
abbandonata a se stessa. Dopo la necessaria 
fase di programmazione e di pianificazione, il 
prossimo anno, pur annunciandosi 
particolarmente duro e difficile soprattutto dal 
punto di vista economico, sarà sicuramente quello 
delle nuove opportunità. Per i tanti nuovi cantieri 
in arrivo; per gli interventi importanti ed innovativi 
previsti nella nostra area montana; per la possibile 
alternativa “privata” per l’Ospedale di Comunità e 
per tutto quanto è stato raccontato in queste 
poche pagine.      
Questo è tutto, o forse no. Mancano, infatti, tante 
altre questioni affrontate e tanti altri adempimenti, 
magari più tecnici, eppure puntualmente assolti 
che meriterebbero di essere raccontanti se non 
altro perché dietro c’è sempre il lavoro di 
qualcuno. 
Mancano, soprattutto, i sentimenti di questo lungo 
anno passato in prima linea; l’affetto e la stima 
che cresce tra i compagni di viaggio; l’orgoglio di 
servire la propria terra senza rinunciare ai propri 
valori; la soddisfazione – che dura sempre troppo 
poco – per una cosa ben fatta o per una nuova 
sfida vinta; la consapevolezza, che cresce, di 
essere diversi esattamente da chi volevamo 
esserlo; la fatica, ma non la stanchezza, che 
sempre accompagna ogni lunga giornata; il 
compiacimento nel vedere il sincero sorriso di chi 
ha avuto il suo piccolo-grande problema risolto o 
semplicemente l’attenzione che si aspettava; la 
gentilezza di chi comunque è stato ascoltato ed il 
rammarico nel dover dire l’ennesimo “non posso” 
ad una richiesta che pure sembra giusta; la grinta 
nell’affrontare un altro imprevisto e la rabbia nello 
scorgere un nuovo inatteso ostacolo da superare, 
chissà… magari messo proprio lì, ad arte, da chi 
deve comunque remare contro; la voglia, che 
proprio non finisce, di provare a fare qualcosa di 
più; l’incapacità di arrendersi, ma anche la 
preoccupazione per il giorno dopo, lo sconforto 
che ogni tanto arriva ma che velocemente passa, 
il rammarico per quello che ancora non va, la 
pena per chi crede di farci un dispetto decidendo 
di non fare e la pena per certi atteggiamenti che 
non hanno alcuna spiegazione. Più di ogni altra 
cosa, però, nel lungo elenco che precede, manca 
la speranza, che accompagna ogni nostra 
giornata, di poter essere utili a qualcuno, di poter 
regalare una nuova occasione, un’opportunità in 
più, un’altra possibilità per far diventare Biccari più 
bella, più grande e più forte.  
Proprio quella speranza che ci ha fatto correre per 
tutto il 2010.  
Proprio quella che ancora ci porteremo dietro nel 
nuovo anno.  
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Grazie al nuovo POTALE DEI SERVIZI  
sul sito internet del Comune di Biccari  

 
www.comune.biccari.fg.it 

 
è possibile scaricare l’elenco completo delle 

deliberazioni di Giunta e di Consiglio del 2010  
 

Servizi on-line 
Portale dei servizi al cittadino ed alle 
imprese. 

L'Amministrazione Comunale al fine 
migliorare il rapporto tra pubblica 
Amministrazione e cittadini ed offrire 
migliori servizi all'utenza ha reso 
disponibili on-line sul proprio sito 
internet una serie di funzionalità grazie 
alle quali ogni cittadino/impresa potrà 
in qualunque momento, anche dalla 
propria abitazione o dal proprio ufficio, 
effettuare le seguenti operazioni 
mediante una semplice connessione 
ad internet:  

• Consultare la propria posizione 
anagrafica e quella del proprio 
nucleo familiare;  

• Consultare i dati statistici relativi 
alla popolazione residente 
(statistiche numeriche per via, 
fascia di età e cittadinanza);   

• Creare e stampare le principali 
autocertificazioni, senza dover 
inserire alcuna informazione (le 
autocertificazioni sono 
automaticamente generate sulla 
base dei dati presenti 

nell'anagrafe della popolazione 
residente ed aire);  

• Consultare i dati fiscali 
riguardanti l'I.C.I., la Ta.R.S.U;  

• Consultare i dati del bilancio di 
previsione e del bilancio 
consuntivo;  

• Consultare la propria posizione 
creditoria verso l'Ente (fatture 
emesse, stato del pagamento);  

• Consultare gli estremi 
delle proprie pratiche e l'ufficio 
di assegnazione;  

• Consulatre e stamapre gli atti in 
pubblicazione all'albo pretorio 
del Comune.  

L'accesso a tali servizi è naturalmente 
vincolato da un codice di accesso e da 
una password personale, onde 
tutelare la riservatezza dei dati. 
I cittadini, le imprese e gli Enti 
interessati a tale servizio possono 
rivolgersi presso il Comune, muniti del 
documento di identità e del codice 
fiscale, per il rilascio dei codici di 
accesso.  
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SCRIVI AL SINDACO 
Gentile concittadino, approfitta di questo spazio per scrivere, 
nella massima riservatezza, le tue considerazioni ed i tuoi 
suggerimenti al Sindaco.  
In piazza Municipio troverai una cassetta postale dove poter 
lasciare il tuo pensiero.  

__________________________________________________________________

__________________________________________________________________

__________________________________________________________________

__________________________________________________________________

__________________________________________________________________

__________________________________________________________________

__________________________________________________________________

__________________________________________________________________

__________________________________________________________________

Ci interessa quello che pensi ! 


